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! ! ! !周杰伦的头上都长草了，
你还没长吗？最近，头上长出
豆芽、蘑菇、辣椒等各种仿真
植物的潮男潮女出现在申城
的各大商圈，成为街头一景。
这股从成都春熙路传来

的时尚潮流尽管充满争议，
让年纪较大、性格严肃的市
民“看不懂”，然而已成为一
股街头热潮。卖萌，已经成为
一种生活态度。

本报记者 孙中钦 孙云

摄影报道

头上长草
也成时尚

! ! ! !本报讯（记者 陈浩）昨天中
午 '.时多，青浦区新桥路附近一
停车场发生意外，一名司机下车办
事时，忘将轿车手刹拉下，轿车冲
入附近河道中，所幸事故未造成人
员伤亡。
目击者介绍，当时一辆悬挂沪

/ 牌照的黑色别克轿车停在河道
边，驾驶员下车办事。不料，驾驶员
离开没多久，轿车开始慢慢向河边
滑行。随后车速逐渐提升，最终顺着
河边的堤坡一头栽入河道中。现场

市民告诉记者，别克轿车一头栽倒，
引擎盖和驾驶室没入水中，车尾高
高翘起，只有后备箱和车后排露出
水面。市民迅速报警。

接报后，民警迅速赶到现场。
此时驾驶员向民警表示，当时自己
停好车外出办事，由于忘记拉手
刹，轿车就滑入河道中。驾驶员对
自己粗心的行为感到十分后悔。随
后，大型吊车赶到现场，将河中的
轿车吊上岸。所幸，事故未造成人
员伤亡。

忘记拉手刹 轿车滑河中

! ! ! !秋高气爽，银杏树结满了累累果实。近日，
接连有多位崇明市民致电本报，反映一些人手
拿竹竿，提着袋子，“暴力式”采摘银杏果。有的
“敲打族”甚至为了采摘树枝高处的果子，甚至
连摇带晃，使劲敲打银杏树，导致树叶掉落枝
条断裂，看了着实让人心痛。
市民王先生告诉记者，昨天他到崇明南门

办事，上午 0时许，在崇明大道北段，发现一名
手拿 )米多长竹竿的中年妇女，正在敲打路中
央绿化带中的银杏果，而她身旁鼓鼓的蛇皮袋
里，“战利品”已相当丰厚。王先生观察发现，这
名“敲打族”手法非常专业：小一点的银杏树就
用力摇晃，高大一点的便使劲敲打，而且是逐
棵加以“施暴”。

不光崇明大道北段有这样的情景，据读者
反映，崇明鼓浪屿路南段、瀛洲公园、新城公园周
边，均有市民采摘银杏果现象。市民殷女士告诉
记者，每到秋季，很多人加入到采摘队伍中来。“大
家都知道银杏果浑身是宝，不仅可以烤着吃、煮
食、炒食和配菜等，还可以入药，吃了之后对人体
有好处。自然生长的，所以分外抢手吧！”

上海园林专家邬志星表示，路边的野生
银杏果实最好不要食用，因为绿化树种喷洒
农药和灭虫剂的关系，果实难免存在农药残
留，大量食用会对身体产生危害。此外，用竹
竿敲打等野蛮采摘的方法会造成树木损伤，
严重的将导致树木死亡，长此以往，环境也将
遭到破坏。 本报记者 陈浩

! ! ! !近日桂花大开，飘香申城，也勾起了很
多人的“馋虫”。读者邬先生向本报新闻热
线反映，复兴中路陕西南路附近，街头流动
摊贩“适时”推出了桂花糖芋艿、桂花赤豆
汤等小食，卖得很火，而他们所用的桂花，
都是在周边小区绿化丛里，靠敲打桂花树
“偷”来的。

邬先生说，最近每到傍晚时分，在复兴中
路 1'23号上海理工大学门口附近的上街沿，
经常可以看到两三名流动摊贩“出没”，他们
推着手推车，叫卖桂花糖芋艿。芋艿用红糖
煨炖，汤色亮红，摊主再往碗中撒一些桂花，
一碗桂花糖芋艿“勾”住了很多人的脚步。

每天，这里的“桂花生意”总要持续几

个小时。
小贩所用桂花从何而来？他们透露，都是

从周边小区的绿地里，想办法“弄”来的。邬先
生所住的“步高苑”，前几天银桂还开得很旺，
一夕之间花少味淡，他还以为是花谢了。周
边的汇景苑、建新小区里，都出现过不少“偷
花贼”。原来是小贩拿张床单或席子铺在树
下，不分青红皂白一阵拍打，桂花纷纷飞落。
“他们用水冲洗一下，就直接入碗了。”

据了解，此次桂花大开从 2月 40日开
始，估计一直可以持续到国庆节后期。邬先
生担心，不知道还有多少桂花没来得及给
申城添香增色，便惨遭不文明摊贩“荼毒”
之手。 本报记者 陈浩

所幸事故未造成人员伤亡

桂花飘香 小贩成了“偷花贼”
花果本是有情物 无辜频频遭"毒手$

银杏熟了 路边出现“敲打族”

! ! ! !住宅小区的会所，竟租给外来
的健身中心对外营业，对此，小区居
民很担心：“外来健身者在小区里进
进出出，我们的安全怎么保障？再
说，健身者的汽车停在我们小区，岂
不是占用了小区本就紧张的停车资
源？”读者王先生致电本报反映。

小区会所突然变身
记者来到斜土路近东安路的阳

光名苑小区，小区门口搭着帐篷，一
家名为“尊懿会”的健身中心推销人
员正在帐篷外热情招揽客户：“来办
一张健身卡吧！”“健身会所就开在阳

光名苑小区里面，很方便，也很私
密。”一旦客户有兴趣，健身中心推销
人员立即将人拉入帐篷，商量办卡。
记者称也要办卡，健身中心推

销人员十分高兴，马上带记者进入
阳光名苑小区“实地考察”。小区会
所位于小区核心地段，上面写着“阳
光名苑会所”，目前内部正在装修。
推销人员称，这里装修好后就是“尊
懿会”健身会所，他们是向小区租下
来的。健身中心共上下两层，上层是
一些健身器械，下层是游泳池、跑步
机等。“预计 '5月 46日装修完毕，
44月份正式开业。”推销人员称。

居民担心小区安全
记者随即来到阳光名苑小区大

门，保安表示，以后只要手持健身卡
的客户，就可以随意出入小区，并且
客户的车辆也可以停进小区。“我们
小区地面停车收费每小时 45元，但
只要是来健身的客户，停车费可以
适当优惠。”保安这样说道。

对此，阳光名苑小区一些居民
很担心。“来健身的客户大多数不是
本小区居民，我们的安全怎么保障？
小区门禁不是形同虚设吗？”“小区地
面停车位本来就很紧缺，现在被来健

身的客户一停，岂不是更紧张？”另
有居民称，当时会所属于小区卖点
之一，供小区业主内部休闲、娱乐。
可现在却成为健身中心对外营业
了。他们也是最近才知道这件事的。

业委会可提出诉求
记者以小区业主身份致电阳光

名苑物业，工作人员称，会所是开发
商对外出租的，确实即将作为营业
的健身中心。

根据物业管理条例有关规定，
业主享有物业共用部位的使用权，
建设单位不得擅自处分；如使用的

话，也应征得相关业主、业主大会同
意后，按规定办理有关手续。

记者致电新华律师事务所，连
晏杰律师表示，虽然小区会所产权
是开发商，但对外营业也要做好小
区安保工作。对于健身中心对外营
业带来的门禁管理失控、停车管理
混乱、闲杂人员增多、居住环境受影
响等一系列问题，小区业委会可以
提出诉求，要求物业加以整改。
居民表示，希望小区开发商及

物业公司多为业主考虑，只有这
样，才能使小区居住环境得到更好
保障。 本报记者 屠仕超

小区会所“变身”健身中心对外营业
居民们担心!门禁形同虚设"小区安全怎么保障


